

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0.25 pesetas.

Fuera, trimestre. 1

Número suelto 5 céntimos.

LA LIBERTAD

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puento, n.º 1

Anuncios á precios convencionales

SEMENARIO INDEPENDIENTE

ALFREDO LLOPIS

Ante el cadáver de don Alfredo Llopis, sublimizado por el dolor, nos descubrimos con respeto filial, nos inclinamos con unción espiritual, nacida de lo más hondo de nuestra alma dolorida. La palabra escrita, por muy elocuente que sea, no llega nunca á expresar en toda su intensidad, el sentimiento profundo que sienten nuestros corazones. Lloramos la muerte de D. Alfredo Llopis como la de un padre... Un padre espiritual era para nosotros; un padre amoroso, que dedicó continuamente sus trabajos literarios á honrar estas columnas.

El linaje cultural que con más honra y orgullo puede ostentar LA LIBERTAD, á D. Alfredo Llopis se lo debe. El timbre de gloria más enaltecedor que poseemos, es el de haber sido él, uno de los fundadores de este periódico.

Este sitio, honrado tantas veces con su prosa admirable, véase hoy regado con nuestras lágrimas....

LA REDACCIÓN.

Ofrenda sagrada

Don Alfredo Llopis ha muerto!.... Al escribir estas palabras, el pulso tiembla; la mano, trémula, torpe, se resiste á trazar sobre el papel los signos explicativos de tan fatídica noticia; el cerebro, embotado, no acierta á discurrir, ni se dá cuenta exacta del por qué de esta amarga y terrible realidad; el corazón, late fuertemente, pugnando por salirse de su centro á impulsos de un sentimiento horrendo de pena indescriptible; la voluntad, rebelada, estalla rabiosa, indignada, no queriendo avenirse á la contemplación del hecho consumado; la razón, oscurecida, vacilante, enturbiada, no se dá clara idea de lo que ha pasado.... Y es que no podemos soñarnos á esa implacable Verdad, dolorosa, siniestra, fatal, que atenaza nuestra alma, que extremece en escalofríos de terror nuestro organismo todo, que invade en amargura indescriptible todo nuestro ser, que nos sumerge en un mar de confusiones, pero que á pesar de todo, se impone con fuerza avasalladora, martilleándonos, atormentándonos, sumiéndonos desconsolados en el negro piélago de la desesperanza, para repetirnos una y mil veces las mismas fatídicas palabras con sononete horrisono: «D. Alfredo Llopis, ha muerto!....»

Se ha extinguido, sí, aquella luminosa inteligencia, aquel entendimiento soberano, aquella lumbrera esplendorosa que iluminaba brillante y majestuosa con los destellos

de los poderosos de su cultura inmensa, de su saber profundo, todos los ámbitos de la vida ilicítana.... Se ha ido para siempre, aquel literato exquisito, aquel escritor admirable, formado en el crisol puro y cristalino del más refinado clasicismo... Duermes ya el sueño eterno, aquel sacerdote de la Medicina, que ejercía su augusta profesión pertrechado de todas las armas nobles y santas que dá el talento, el profundo conocimiento de la ciencia, la honda sabiduría adquirida en una vida fecunda de estudio entusiasta, practicado con amor y asiduidad eternamente juveniles.... Yace ya en el panteón de los recuerdos, aquel noble amigo, aquel maestro insuperable, todo pasión, todo sabiduría, todo miel; irónico, escéptico, mordaz, pero noble y tierno siempre; derrochador de su vida; pródigo de su talento, arrogante por fuera, llano de corazón, sencillo de alma, que esparcía por doquier, sin importancia, sin darle valor á lo que sabía ni á lo que enseñaba,—la semilla frutífera y bienhechora de la cultura, de la ilustración, de los conocimientos amplios en todos los órdenes de la ciencia y del arte....

Practicaba el misericordioso «enseñar al que no sabe» con suma complacencia, con gusto deleitoso de hombre superior, que obligado por su superioridad tenía el deber de inculcar al prójimo los conocimientos que él poseía. Sabía de todo, y de todo mucho, y el tesoro inagotable de lo que él sabía, lo iba sembrando por todas partes como sembrador elegido por la Divinidad para engrandecer, ilustrar y civilizar á sus conciudadanos. De un arte y de una ciencia no quería él tener conocimientos: del arte y la ciencia de la mundología. No quería practicar el arte del agrado servil á las gentes; no quería saber de la ciencia innoble del adaptamiento convencional al medio ambiente, que atrofia la voluntad.

No se doblegaba su alma á la falacia ni al error, aunque ésto le costara grandes amarguras. No se sometía su corazón al halago interesado que sirve en la sociedad para escalar posiciones, poseer clientela, adquirir amistades interesadas, y encumbramientos falsos. Veía la verdad como debe verse; miraba la razón como debe mirarse, y jamás hizo nada, que no estuviera acorde con su conciencia y su criterio, honrados siempre, siempre dignos y sinceros, aun en el error.

¡Alfredo Llopis!... ¡Qué vacío tan inmenso deja en la vida ilicítana este hombre singular; qué vacío tan hondo deja también en nuestra alma este hombre incomprensible para los que no le trataban...! ¡Qué alma tan compleja, qué corazón tan paradójico, donde batallaban en confuso revoltijo, sentimientos de ternura cordial, amarguras de escéptico recio, rebeldías de innata condición y disciplinas del entendimiento, moldeado por la enseñanza de sabias lecturas...! Era este noble Alfredo Llopis, una contradicción viviente. Para los que no

habían sondeado su carácter, ni buceado en su modo de ser, al verle con aquel su natural altivo, al contemplar aquel su continente gallardo, enhiesto, arrogante, le creían orgulloso, pagado de sí mismo, despreciador de los humildes, inaccesible al dolor ajeno, y sin embargo era todo lo contrario: sencillo, modesto, amante de los desheredados, tierno y sentimental como un niño, delicado de alma como una hermana de la caridad... Su alma, forjada en el yunque de todas las amarguras de la vida, lo comprendía todo, lo perdonaba todo. ¡Lo perdonaba todo!... Así era en efecto. ¡Por eso los que le tratábamos con intimidación sabíamos apreciar en todo su valor á aquel hombre todo amor y ternura, incapaz de albergar en su corazón el odio ancestral que distingue á los seres inferiores que arrastran la malicia á través del tiempo, como carga pesada que gravita sobre el corazón!

Apuró hasta las heces, el cáliz, repleto hasta el borde, de la ofensa, del sufrimiento, de la amargura, de la deslealtad; se cebaron en él todos los infortunios rastreros de la vida estrecha y mezquina de pueblo; pasó por todas las vicisitudes de una lucha cruenta, política, social y profesional, y nada le arredró, todo lo resistió impávido, sonriente, jovial... Y cuando pasó la tormenta pasional y la calma volvió á reinar, y se apagaron las llamas del incendio que había intentado destruir su vida, no quedó en su alma rescoldo alguno de rencor hacia sus enemigos y detractores... Estoico, sereno, impasible como un ateniense, un gesto irónico de compasión, fué la venganza; un olvido absoluto de hombre superior, fué la contestación; un perdón magnánimo á los ofensores, fué al fin, la resolución última de su voluntad libérrima... Y siguió el camino de la vida, amargada por dentro, aureolada por dentro también con la satisfacción íntima del deber cumplido; con la conciencia tranquila, satisfecha, sin remordimiento alguno de haber obrado mal...

Así era Alfredo Llopis, así obró en toda ocasión; así fué su comportamiento en todas las luchas de su vida, así cumplió con todos los hombres. Su valer extraordinario lo pregonaban aún sus propios adversarios, tan grande era.

Como Médico, hacía honor á la profesión, rendía culto á la verdad, era sincero, como sincero era en todas sus cosas, que parecían genialidades, por que se salían del nivel corriente y usual de lo mediocre. Visitaba á sus enfermos, y á los que padecían dolencia sin importancia, que no podía tener fatales consecuencias, no les importunaba con frecuentes visitas que sobre ser innecesarias gravaban el bolsillo de la familia. Y este comportamiento honrado, lo tomaban las gentes,—imbéciles é incapaces de comprender tanta grandeza,—como detención de los deberes profesionales. ¡Pero cuando visitaba á un paciente de grave ó importante enfermedad, su sensibilidad exquisita se intensificaba, su amor al dolorido

le transfiguraba, su deber profesional le hacía poner alma y vida al servicio del enfermo, y había que ver á aquel sacerdote de la Medicina, con qué fe, con qué ardimiento, con qué constancia, con qué entusiasmo, con qué tesón, luchaba por salvar la vida de aquel prójimo puesto bajo su salvaguardia, hasta triunfar con su ciencia y sus conocimientos, de la muerte, que impávida y siniestra, quería arrebatarse la vida de aquel ser humano. Y cuando la salud renacía otra vez en el organismo enfermo, Llopis, fraternal y sonriente, disfrutaba bromeando con su cliente, como si aquella batalla brutal y desesperada no hubiera tenido importancia alguna!...

Fuera de su órbita profesional, D. Alfredo era el espíritu selecto que se destacaba extraordinariamente sobre los demás, sin afectación alguna. Su conversación, aún la más trivial, en sus labios se sublimizaba; gustaba de la ironía exquisita que encanta y deleita; sus punzadas no ofendían ni martirizaban, producían solamente un leve ecozoz inquietante. Asombraba á sus amigos con su cultura inmensa en ciencia, en arte, en literatura. Conocía á fondo los clásicos griegos y latinos. Era maestro consumado en historia. Había estudiado concienzudamente en el vasto campo de la literatura hispana. Era entendido en el bello arte de Apeles, y manejaba con singular destreza y depurado gusto los pinceles.

Pudo serlo todo, y no quiso ser nada. El mismo decía humorísticamente, «que nada valía la pena de nada». A nadie quería mal. Nadie tampoco creo que le guardaba rencor. Elche pierde con D. Alfredo Llopis uno de sus hombres representativos que más lo enaltecían y honraban. Su familia ha perdido el apoyo y el amparo de padre. Sus amigos un camarada insustituible. La obra cultural ilicítana su más valioso elemento. Yo pierdo un amigo á quien quería con cariño filial; un maestro que me ilustraba continuamente con sus enseñanzas y me aleccionaba con sus consejos.

Este artículo necrológico es una deuda sagrada que tenía contraída con él... ¡Cuántas veces me dijo burlando: «Cuando yo muera quiero que escribas mi artículo necrológico... quiero que te luzcas una vez más escribiendo de mí con ese tu estilo rimbombante, ampuloso, de párrafos redondos, algo tribuniciosos, algo castelanos, sedimentó de tus primeras lecturas sociales y revolucionarias...!» ¡Cuánta burlona ironía había en sus palabras, que yo acogía, sin embargo, como un mandato formal...! Por ésto y por que también perdura en mí el recuerdo entrañable de que fué él quien escribió en «El Pueblo de Elche» el bello y sentimental artículo necrológico de mi buen Padre, su gran amigo, dedico hoy con llanto en los ojos y luto en el corazón este artículo, ofrenda sagrada de mis sentimientos de cariñosa, íntima y entrañable amistad á D. Alfredo Llopis.

JOSE CASANOVA.

De aquella Trinidad Canalejista...

Juanito Cortés se fué antes. Llopis nos ha dejado ahora, y si las matemáticas del destino no sufren una de esas raras equivocaciones, no ha de tardar mucho en seguir el camino de la dejación humana, quien estas cuartillas emborriona.

Llopis, Juanito Cortés y el que esto escribe, formaban aquella trinidad canalejista que bien puede decirse fué un verdadero valle de lágrimas para los que la fundaron y sostuvieron, como para aquellos otros valientes que en torno de ella se agruparon; y yo, único de los supervivientes de aquella trinidad canalejista ilicitana, declaro aquí de toda verdad, que aquellos doce años de sinsabores y contrariedades, los pudimos resistir, los que se fueron y los que quedamos, porque recibíamos con fiestas las adversidades del político destino y reíamos ante las amenazas de nuestros enemigos. El corazón del maestro era noble, su alma fué grande, y los que con fe ciega le seguíamos, compartíamos todas sus grandezas de alma y todas sus noblezas de carácter.

Y como grande era el hombre, grande había de resultar su obra.

Podremos afirmar, que de aquella agrupación política, cuya alma fué Alfredo Llopis, que luchó tantos y tantos años con la bandera de la democracia y demandando á todas horas y en todo momento días mejores para nuestro Elche querido, surgió el progreso que hoy se acentúa más y más cada día en el pueblo que nos vió nacer?

Así lo cree el ciudadano humilde que estampa su firma al pie.

VICENTE SANSANO FENOLL.

Marzo 23 1917.

COMENTARIO SENTIMENTAL

D. ALFREDO LLOPIS

Después de una larga y penosísima dolencia, ha bajado á la tumba, nuestro sabio doctor, honra de Elche é inspiradísimo literato, que en vida fué D. Alfredo Llopis.

Poco hemos de decir de su meritísima labor, tanto médica como periodística, por ser estas sobrado conocidas.

Como médico supo siempre cumplir el humanitario deber que su sagrado ministerio le imponía. Siempre solícito y atento acudía á la cabecera de los enfermos prodigándoles toda clase de consuelos y remedios, facilitando de este modo los auxilios de la ciencia hasta á las clases más modestas y más necesitadas del amparo y protección de los hombres de verdadera imparcialidad, tesoro que tan solo se ofrece en los que poseen una fuerza de espíritu y una entereza de ánimo de que estaba dotado el hombre bueno, la muerte del cual tanto ha de lamentar nuestro pueblo.

Llopis, caballero de un santo ideal, fué un hombre recto, enérgico y animoso, siempre con la sonrisa que le caracterizaba, no halló obstáculos en su vida facultativa para ninguna empresa por arriesgada y dificultosa que fuese.

Su tan árduo como asiduo y constante estudio de la ciencia médica ha salvado la vida á millares de seres, llevando la alegría á innumerables familias.

Don Alfredo Llopis, hombre dotado de excepcionales cualidades periodísticas, fué un literato ilustre, no tan ilustre como su nombre merece, defensor siempre de los intereses de nuestra tierra idolatrada, cuna de hombres tan ilustres como el de que hablamos, inmortal en nuestra mente y la de aquellos que sientan verdadero entusiasmo por lo sublime y bello que es de lo que están cuajadas las crónicas del sabio periodista.

Hoy ya no existe. Su cuerpo, como el del viejo de luenga barba y cabello blanco de

su póstumo artículo «¡Mal año!», se ha hundido en el espantoso abismo de las vidas que fueron.

Pobre don Alfredo ¿como demostrar la huella que ha dejado en este mundo, todo materia, fango, inmundicia... nada?

Nosotros, que sabemos lo mucho que valía, sentimos su muerte como un dolor propio y no queremos cerrar el presente artículo sin antes exponer nuestra humilde —tanto como sincera— idea de que una calle de nuestro Elche lleve el nombre del ilustre doctor, de este Elche que él amó tanto y por el que siempre supo desvivirse.

JAMES NORTÓN.

21-3-17.

LA ENFERMEDAD DE D. ALFREDO

Dos años hacía que nuestro ilustre colaborador, maestro y amigo, se encontraba enfermo. La causa inicial de la dolencia que le ha llevado al sepulcro, fué aquel amago de ataque cerebral que tuvo en Marzo de 1915, y que por poco acaba con la preciosa existencia del brillante escritor. Entonces, gracias á los cuidados de su familia y de su médico de cabecera D. Julio M.^a López, pudo salir del gravísimo trance, y recobrar la salud, aunque aparentemente, pues si bien volvió á hacer su vida habitual, visitando á sus enfermos y hasta parecía que después del ataque, cuando salió á la calle, estaba más rejuvenecido que antes de sufrir este trance, á los que convivíamos con él más íntimamente, no nos convencían del todo aquel su aspecto saludable, ni menos aún sus demostraciones optimistas, sus propósitos de trabajar más intensamente en su profesión. Nosotros, más pesimistas que él, veíamos que aquel D. Alfredo no era el mismo de antes; desgraciadamente estábamos en lo cierto, pues después de algunos meses empezó á quebrantarse nuevamente su organismo, enflaquecía poco á poco conforme transcurría el tiempo, un pesimismo fatal invadía su espíritu, una gran dejadez se apoderaba de su organismo, un desmadejamiento letal envolvía todo su ser y un cansancio de la vida le agotaba... No, no era el mismo don Alfredo de siempre el D. Alfredo de estos últimos tiempos. Continuaba sí, arrogante como siempre; su noble y hermosa frente se alzaba erguida; su busto se arqueaba hacia atrás con aquella su innata gentileza, pero sus nobles aficiones al periodismo y á la literatura, sus ansias infinitas al ejercicio de su noble profesión se iban debilitando poco á poco, y un dejamiento de todo lo que constituía para él la vida fué el resultado fatal de este largo proceso morboso, en que el espíritu contagiado por la materia enferma, estaba también herido de muerte...

Y llegó fatalmente el mes de Septiembre del pasado año, y otra vez un segundo ataque cerebral agarró el organismo debilitado ya, de nuestro infortunado D. Alfredo. También estuvo entonces á los bordes de la sepultura, también triunfó entonces de la muerte la naturaleza rebelde del enfermo, que se defendía en ansias desesperadas por vivir, pues su vida era necesaria á todos, á los suyos en primer lugar, á la sociedad que tenía en él un apóstol de la salud, á sus amigos que necesitaban de sus lecciones, enseñanzas y aleccionadora convivencia... Triunfó de la muerte en aquel momento, pero su vida ha sido desde Septiembre aquí una vida angustiosa, una pena viviente, una muerte moral, que ha arrostrado nuestro noble amigo, con resignación, con valentía, con estoicismo, con entereza admirables, queriendo hacer creer á los suyos lo que él sabía que no era cierto... Ha sido la única vez en su vida, que ha mentido; la mentira piadosa que ha tratado de hacer creer á su amante familia, infundiéndoles esperanzas de pronta reacción hacia la salud, cuando la primavera con sus días agradablemente

calurosos, con su sol fecundo, con sus aromas exquisitos, con sus galas espléndentes en flor, envolviera con el tibio halito de sus emanaciones y fragancias el ambiente todo... Entoces empezaría á recobrar las fuerzas, entonces volvería la salud otra vez al organismo, entonces una nueva vida renacería en él dándole alientos, poderío y fortaleza para emprender de nuevo la lucha por la existencia... ¡Pobre amigo, con qué dignidad, con qué delicadeza, con qué espiritualidad tan nobles, de hombre superior, has fingido tu creencia! Ha sido la única vez, que el fingimiento ha sido tu arma para disfrazar la verdad, ¡pero con qué propósito tan noble y humano!...

**

LA MUERTE.

Y llegó la mañana del lunes 19, día de San José, y el organismo de aquel que á tantos había salvado de la muerte, se derrumbó para siempre; y aquel corazón que tanto había sentido y amado... y padecido, se paralizó, cansado de tanto luchar; y el cerebro potente, maravilloso, llama intensa del ingenio y del saber, albergador de tanta cultura y de tan vastos conocimientos, se extinguió para siempre, dejándonos sumidos aquí en la sombra siniestra, en la oscuridad profunda que nos apena, atribulados, amargados y haciéndonos prorrumpir en sincero y copioso llanto... Fué su muerte, apacible, sin estertores de lucha, él que tanto había luchado. Fueron sus últimos momentos como un descanso sosegado, él, que no había descansado nunca ni espiritual ni materialmente... Descansa ya, noble D. Alfredo, que tanto has luchado en esta vida tan injusta, tan ingrata para ti, pues elegido por tu talento y tu saber á ocupar todas las preeminencias en la sociedad, no ha sido la vida para ti otra cosa que una batalla perenne de sinsabores, de contrariedades, de penas, de afrentas, de desafecciones. Ahora empieza el tiempo de la justicia. Ha llegado el momento de que tu valer incommensurable le haga falta á esta sociedad miserable y ruin, que exalta á los malos, y martiriza á los justos, á los buenos y á los sanos de corazón. Y tú eras eso: Justo, bueno y sano de corazón. ¡Descansa en paz!

EL ENTIERRO.

La noticia del fallecimiento de D. Alfredo Llopis, se esparció por todo Elche como reguero de pólvora, y enseguida se llenó el domicilio, de amigos del infortunado Médico. Durante todo el día 19 y mañana del 20 no cesaron de acudir á la casa mortuoria gentes de todas las clases sociales, desde lo más distinguido de la sociedad ilicitana, hasta los obreros más humildes. Todos lloraban ante la presencia de D. Alfredo, que envuelto en blanca sábana, hermoso sudario que había recomendado le envolviera, yacía primero en la cama y después en severo féretro de nogal, dando la sensación su rostro, no de que estaba muerto, sino de que dormía, tan naturales y perfectas se habían quedado sus facciones.

Hasta altas horas de la noche estuvo la casa llena de gente, y después velaron el cadáver su familia y muchos allegados, y fieles amigos que no quisieron separarse un momento del lado del amado D. Alfredo...

A las diez de la mañana del martes, 20, se celebró el entierro. Mucho tiempo antes de la hora indicada se hallaba la casa mortuoria atestada de gente, así como la ancha calle donde tiene su domicilio la familia del finado. Cuando llega el coche mortuorio se bajan las coronas enviadas á la memoria del difunto, y son instaladas, en la parte superior de la cabecera del féretro, una hermosísima, recuerdo de los médicos de Elche con la siguiente dedicatoria: «A D. Alfredo Llopis, sus Compañeros.» En la parte delantera del coche, y en lo alto del mismo, se coloca otra corona, la de este periódico,

ofrenda de agradecimiento al insigne escritor que tantas veces honró nuestras columnas, con la brillantez de estilo de su pluma incomparable, y en las gasas que penden de la corona hay grabada esta inscripción: «La Libertad, á don Alfredo Llopis.» Otro recuerdo tierno, sencillo, de fraternal amistad ha sido dedicado al llorado amigo. Es el de los contertulios de «La Empaestrá» ese localito pequeño de la Glorieta, adonde acudía en los momentos de esparcimiento, D. Alfredo. Su ingenio satírico, burlesco, ameno, presidía aquel cóncavo de amigos. Y éstos han querido tributar un recuerdo á la memoria de aquel con quien tan agradables ratos habían pasado, enviando un hermoso pensamiento de flores artificiales, circundado por una rama de laurel. Se puso este pensamiento en la parte inferior de la cabecera del féretro, y en las gasas que que penden se leía la sencilla dedicatoria: «A su Presidente, los amigos de La Empaestrá.»

A las diez llegó el clero de Santa María y se sacó el cadáver de la casa instalándolo en el coche y enseguida se puso en marcha la comitiva. Las cintas pendientes de la caja mortuoria eran guiadas por los médicos locales D. Carmelo Serrano, D. Manuel Martínez, D. Manuel P. Urbán, D. José Pomares Perlasia, don Andrés Brú y don Joaquín Santo. La presidencia la componían, por la familia, D. Felipe Llopis, sobrino del finado, venido expresamente de Madrid, en representación de su padre don Adolfo, que se encuentra enfermo; D. Víctor Fenoll, hermano político de D. Alfredo y D. Vicente Sansano, su sobrino y entrañable amigo; don Tomás Alonso, Alcalde de Elche, D. José Luis Martínez, Cura de Santa María, D. Luis Gómez, Subdelegado de Medicina y D. Julio M.^a López, médico de cabecera y camarada entrañable del difunto. Cuatro guardias municipales daban guardia al coche mortuorio. Detrás seguía una multitud inmensa de ilicitanos pertenecientes á todas las clases sociales, que querían rendir con su presencia el último tributo al hombre valioso y popular que fué gala y ornato de la sociedad ilicitana. En las calles se agolpaban las mujeres del pueblo, tristes, llorosas, abatidas, al paso de aquel D. Alfredo tan simpático y cariñoso. El entierro ha constituido una imponente manifestación de duelo á la que se ha asociado todo Elche. Si de algún consuelo sirven estos actos para la familia, puede tener la seguridad de que en el entierro de don Alfredo Llopis hemos visto por primera vez, que no haya sido la expectación la que ha motivado el agolpamiento de gente al paso del entierro, sino el deseo de decirle un adiós sincero de hondo dolor, el que ha congregado al pueblo en el sepelio de nuestro llorado amigo.

Después de despedir el duelo en el Puente del Rey una infinidad de personas acompañaron hasta el Cementerio el cadáver de D. Alfredo. Recibió este cristiana sepultura á las cuatro de la tarde. A su enterramiento asistieron también muchísimos amigos y familiares, así como gran contingente de mujeres y hombres de la clase obrera. Y la tierra, amorosa, cobijó el cadáver santo, sublimizado por el dolor, de don Alfredo Llopis.

Unidos por vínculos familiares alguno de nosotros, con la familia de D. Alfredo y todos por respetuosa, íntima y fraternal amistad, no es necesario decir aquí con cuánta pena lloramos la desaparición del inolvidable amigo. A la noble y respetable compañera de su vida, su desconsolada viuda D.^a Elvira Fenoll, á su venerable y santa madre, á sus hijos y hermanos, acompañamos sinceramente en el dolor que les embarga, deseándoles resignación y fortaleza para sobrellevar tan irreparable desgracia, y salud para seguir en la dolorosa senda de la vida ostentando el nombre inmaculado, digno y enaltecedor de D. Alfredo Llopis.

El Ayuntamiento á D. Alfredo Llopis

En la sesión municipal celebrada el último viernes, se levantó el Sr. Alcalde Presidente, pronunciando un sentido y elocuente discurso dedicado á honrar la memoria del benemérito Médico de la Beneficencia Municipal, ilustre escritor y hombre de ciencia D. Alfredo Llopis, proponiendo el señor Alonso constara en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de tan insigne personalidad, que tanto se había distinguido en toda ocasión en la defensa del buen nombre de Elche; proponiendo también que una comisión formada de Concejales de todas las tendencias políticas que integran el Municipio, fuera á casa de don Alfredo Llopis á darle el pésame á su respectable Sra. Viuda é hijos. Estas proposiciones se aprobaron por unanimidad, yendo una nutrida comisión de Concejales, en seguida que se levantó la sesión, á darle el pésame á la Sra. Viuda de Llopis, en nombre del Ayuntamiento de Elche.

EL TÍO PAU Y CHOLIN

AL PÚBLIC

Huí no hay chui; esta casa está de dol perque acabem de pédre á un gran amic que de veres voliera.

Y mosatros, els que componem este Tribunal, supliquem á tots els que de ell se han servit y pensen servise, envien una orasió al sél, rogant per el descans etér del gran home y gran sabio D. Alfredo Llopis, que el día 19 del mes que cursa, se separá de mosatros pa sempre.

EL TÍO PAU Y CHOLIN.

EN «CORO CLAVÉ»

ANTONIO SANSANO PENOLL

Organizada por la sociedad cuyo titulo encabezamos estas líneas, se celebró una velada necrológica el pasado domingo á las nueve y media de la noche, en conmemoración del 2.º aniversario de la muerte del que fué director honorario de la masa coral, D. Antonio Sansano Fenoll.

En la mesa presidencial habian representaciones de todas las sociedades artisticas de la localidad, y en representación de la familia, nuestro querido jefe don Vicente Sansano, hermano del finado. El salón está completamente lleno, abundando en gran manera el sexo femenino.

El simpático joven José M.ª Covés, secretario de Coro Clavé, pronuncia sentidas frases en recuerdo de aquel maestro iniciador de las masas corales en esta ciudad, y seguidamente el septimino Chapi, muy bien dirigido por el profesor D. Francisco Torres, ejecuta de una manera muy lucida la difícil obra del maestro Suppi «Poeta y aldeano» y el afligranado wals francés «Chisanteme».

A continuación la masa coral Clavé, cantó admirablemente el delicado Nocturno de Chopin y la inspirada composición del malogrado maestro Sansano, titulada «En la aldea» y á reiteradas insistencias del auditorio, el difícil Nocturno Deneffe.

Á la terminación de dichas obras, sonaron repetidos y prolongados aplausos, muy especialmente á su director, el incansable joven profesor Ginés Vaello Esquitino, pues á sus deavolos se debe los grandes adelantos de estos obreros artistas.

El citado septimino ejecutó la deliciosa fantasía «Italiana», que fué muy bien recibida por la numerosa concurrencia. Desbida por la numerosa concurrencia. Desbida por el joven señor Hidalgo, representante de Coro Progreso, leyó unas bien escritas

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: Pesetas 10.000.000

RESERVA: Pesetas 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Alcoy, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias.

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 á 13.

cuartillas ensalzando la labor de Sansano y muy especialmente de la sociedad Coro Clavé. El autor del trabajo, fué justamente aplaudido. Seguidamente nuestro compañero de redacción, el distinguido joyen Francisco Espinosa, lee unas cuartillas en representación de la Junta de Coro Clavé.

Principia su trabajo con una florida introducción y después hace un estudio psicológico del infortunado Toniquet Sansano, en sus diferentes especies de orfeonista, músico y autor.

Termina su trabajo, con un poético canto á la grandeza de la velada que se está celebrando.

Nuestro compañero es aplaudido durante rato y efusivamente felicitado.

Nuestro querido jefe D. Vicente Sansano, es muy aplaudido al levantarse á hablar.

Con voz clara y fina dicción, pronuncia un sentido discurso, recordando á su hermano, que tanto hizo por el arte musical illicitano.

«Poco valgo hoy—dice,—pero tengo la seguridad de que he de llegar, por que enarbolo la bandera del bien y esa clase de enseñanzas son apoyadas por el cielo. Y tened la seguridad de que el día que llegue, he de cumplir mi promesa hecha en favor de tan culta entidad en ocasiones varias.»

Sigue su peroración, desprovista de frases floridas, pero muy sinceras.

Una prolongada ovación, sigue á las últimas palabras de nuestro estimado jefe.

Termina la velada el Sr. Covés con brillantes frases, muy bien dichas, de agradecimiento para la concurrencia.

Felicitemos á los organizadores de la velada, á la vez que aprovechamos esta ocasión para testimoniarle una vez más la expresión sincera de nuestro pesar, á la familia de Toniquet Sansano, en el segundo aniversario de su muerte.

Clinica del Dr. Buades

TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS PÁRPADOS Y VÍAS LAGRIMALES

CURACION RÁPIDA DE LA GRANULACION POR TRATAMIENTO ESPECIAL

Procedimiento radical de curación para la desviación de las pestañas sin necesidad de operación

Consulta especial para el único Depilatorio verdad por medio de la Electricidad y sin dolor

Calle de Bilbao, núm. 4.—ALICANTE (Al lado de la Ilesña Marítima)

LIGA ANTIGERMANÓFILA

Para elegir el Comité local de la Liga Antigermanófila, invitamos á todos los ciudadanos que simpatizen con la causa de las naciones aliadas, á una reunión, que se celebrará hoy domingo, á las tres en punto de la tarde, en la casa número 8 de la calle San Isidro.

Marcial Torres, José Casanova, Francisco García Dalmau.

«Es ya un hecho comprobado, que el análisis de las orinas es indispensable para el pronóstico y diagnóstico de las enfermedades.

El médico sacará de los resultados del mismo, consecuencias sobre ciertos estados morbosos, sobre el estado general del organismo, sobre la nutrición y la marcha de la digestión.» (Dr. Kouya, «Praktische Anleitung zur Untersuchung des Harns. (Alemania).

Laboratorio Especial para analisis modernos de orinas.

A. COQUILLAT.—ELCHE.

La Agrícola Illicitana

CONVOCATORIA

Se convoca á Junta mensual ordinaria para hoy domingo á las nueve horas de su mañana en el domicilio social Canalejas 2. El Presidente, José Antón.

Café Tapinamba

Plaza Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para facilitar un buen café, por el módico precio de cinco céntimos.

Café con gotas 5 céntimos
» » leche 6

DOLOR DE MUELAS

Curación radical con Odontálgico Coquillat.—Tubo 0'75 pesetas.

GRAN OCASIÓN

Se vende una bicicleta de marca acreditada, con neumáticos y cubiertas nuevas, por 90 pesetas.

Para más informes dirigirse al nuevo depósito de harinas, calle del Teatro, n.º 11.

MOLINO NUEVO

Con motivo del aumento de aguas, en este establecimiento muelen dos piedras día y noche con sobranes de agua. El molinero es José Esclapez (a) el Catalino.

SE VENDEN dos casas, recientemente construidas, al precio de 1.100 pesetas una y de 1.300 la otra, situadas en la calle de Colón (antes Espi).

Daran razón en la travesía de la misma calle, número 8.

NOTICIAS

Tenemos el gusto de participar á nuestros distinguidos lectores que muy en breve llegará á esta plaza nuestro paisano don Leopoldo Coquillat, siendo portador de un grandioso muestrario de novedades para la campaña temporal, de la importante casa Miralles de Valencia, y se complacerá po-

ner á la disposición de su distinguida clientela.

Tenemos noticias que es también portador de un gran surtido de blusitas fantasia, últimas creaciones de la moda, que llamarán poderosamente la atención.

Nuestro paisano se hospedará durante su permanencia en esta plaza en el Hotel «La Confianza».

KURSAAL.—Para hoy grandioso debut de la compañía de zarzuela que dirigen los señores García-Ibáñez y Pérez, con las bonitas obras «El primer fresco», «El banderín de la cuarta» y «Música, luz y alegría».

DE TOROS.—Esta tarde en la mezquita taurina de Alicante, se celebrará una gran novillada á beneficio de la Asociación de la Prensa. El programa no puede ser más atrayente: cuatro torazos de la ganadería de D. Andrés Sánchez y Sánchez, á cargo del fenómeno Eladio Amorós, y Luis Muñoz, Marchenero.

Tras breve enfermedad dejó de existir, el día 19 del actual, la virtuosa señora doña Ángela García Garnero, madre y abuela respectivamente de nuestros queridos amigos Santiago Rodríguez García, actual presidente del «Círculo Obrero», y Francisco Serrano Rodríguez, industrial de esta plaza.

Descanse en paz la finada y reciba nuestro pésame la familia.

Nos dicen que las sociedades ilicitanas «El Progreso» y «La Electromotora Equitativa» han firmado en Madrid el importante contrato de suministro de fuerza eléctrica, asistiendo como testigos el Ilmo. señor don Joaquín Chapaprieta Torregrosa, Subsecretario del Ministerio de Hacienda, y nuestro paisano don Manuel Gómez Valdivia, Presidente de la Diputación Provincial.

Felicitemos á dichas entidades y nos congratulamos del feliz éxito de las gestiones llevadas á cabo para conseguirlo, pues la armonía entre estos elementos reporta grandes beneficios á nuestra agricultura.

INTERESANTE

para Almacenistas y detallistas de Alpargatas

¿Queréis comprar bien para vender mejor?
¿Queréis que el público prefiera vuestra casa?
¿Queréis acreditar vuestro establecimiento?
¿Queréis ganar muchas pesetas?

Pues todo esto se consigue comprando en la acreditada fábrica de Alpargatas con suela de cañamo que Diego Hernández tiene establecida en

CARAVACA (MURCIA)

Molino de la Torreta

titulado de

CASIMIRO

Los precios de las moliendas son los siguientes:

Cahiz de trigo cernido	2 ptas.
Id. de hoja	1'50
Id. de cebada cernida	1'50
Id. de hoja	1'20
Id. de maiz cernido	2'50
Id. de hoja	1'80

Se admite la hoja por el cernido.

Venta de terrenos

Desde la carretera de Aspe, al camino hondo y al norte de las casas de la calle del Obispo Siuri, hasta la cruz de Aspe y tierras de D. Tomás Alonso.

Darán razón: Obispo Siuri, 9 y 10, y en la Agrícola Illicitana, Canalejas 2.

¡ATENCIÓN!

Todo el que quiera comprar lo mejorcito en patatas, visitar debe á GEROMO que habita en la CASA ALTA

ELCHE: Imp. de Pedro Rizo, Canalejas, 1

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA CONFIANZA FONDA Y RESTAURANT

— DE —
José Bernad Valero

Sagasta, 2 — ELCHE

Servicio de carruajes á todos los trenes.

DISPONIBLE

FABRICA DE ALPARGATAS

CON SUELA DE CÁÑAMO DE EXCELENTE CALIDAD
Especialidad de la tan renombrada

ALPARGATA CARAVAQUEÑA

Se remite gratis á quien lo solicite, Catálogo ilustrado de los modelos que se fabrican

Diego Hernández

CARAVACA (MURCIA)

DELASYH

A LOS AGRICULTORES

Único producto anticriptogámico que sustituye al sulfato de cobre y azufre, para combatir las enfermedades de la viña, Mildiu, Oidium y Anthracosis ó mal del carbón.

Los hechos lo han demostrado. Países tan agrícolas como Grecia, Italia y Francia han salvado sus cosechas estos dos últimos años con el uso del producto DELASYH en sustitución del sulfato de cobre y azufre del que carecían.

65 por 100 de sales de cobre, azufre y arsenicales, 35 por 100 de materias nitrogenadas y amoniacales.

Economía en el precio y efectos positivos en su aplicación.

En las hortalizas, alfalfa y árboles frutales, ataca á toda clase de insectos que les destruyen.

PARA PEDIDOS É INSTRUCCIONES DIRIGIRSE A

LA ENOLÓGICA LEVANTINA

Ó SU REPRESENTANTE EN ELCHE

HIJOS DE CARLOS ANTÓN

Aguas del Vichy VALENCIANO

Bicarbonatadas Magnésicas

Son tantas las aguas minerales más ó menos medicinales las que se venden en España, que acaso estén agotados los adjetivos para calificar á cada una como la mejor.

Al descubrirse y explotarse el manantial de estas aguas no seremos nosotros quienes alabemos sus cualidades, sino el público al cual las ofrecemos.

Como aguas minerales medicinales serán los enfermos del Estómago, Intestino, Hígado, Orina, Estreñimiento y Diabetes, los que se encarguen de acreditarlas; hoy podemos afirmar con las certificaciones de los enfermos, que en 6 meses solo que son conocidas del público, pasan de 400 las curaciones.

Los efectos curativos son rápidos y los enfermos sometidos á su tratamiento encontrarán la curación de su dolencia en plazo breve.

Esto ha sido causa que el elemento médico las tengan en primer lugar en las capitales que son ya conocidas por su acción rápida y curativa.

Como aguas de mesa son tan agradables al paladar que las personas de gusto delicado las encuentran exquisitas y finas.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurantes de toda España.

Para hermostrar el cutis y destruir el vello solo existe el DEPILIUM BULBIS

Nada hay que afee más á las señoras, como la presencia del vello sobre su cara y por eso desde tiempo inmemorial se emplean varios remedios para extirparlo.

Todos los productos que en el comercio se hallan con el nombre de depilatorios son preparaciones á base de *Arsénico*, que siendo *tóxico* produce el lento envenenamiento; y de *cal viva* que por ser *caústico* produce llagas y granos de difícil curación. Los árabes usaban resina y películas aglutinantes, cuya extirpación dolorosa producía grave irritación local.

Todos los remedios disuelven el pelo sobre la epidermis, pero ninguno penetra en su profundidad y por consiguiente no destruye la raíz, á los pocos días se reproduce con más fuerza, y aquel vello que fue suave y fino se convierte en áspero y rígido.

Para evitar estos inconvenientes se emplea el *Depilium Bulbis*, único que hace desaparecer el vello ó pelo en cinco minutos, *extirpando completamente la raíz* sin ocasionar escozor ni irritación en la piel.

Laboratorio y Farmacia A. COQUILLAT

Sociedad Anónima de Seguros "Aurora"

CAPITAL 10.000.000 DE PESETAS

SEGURO ESPECIAL DE COSECHAS

Esta Sociedad asegura contra incendios las cosechas de cereales, en el bancaal, en la era y en los depósitos y graneros.

REPRESENTANTE EN ELCHE

MANUEL PENALVA ESCOBAR

Calle Abad Pons, número 18

Sub-Director en Alicante: ANGEL HERRERO SALMERÓN, Sagasta, 1

TALLER DE GUARNICIONERÍA

Gaspar Quiles Pascual

Puente Ortices, 2 — ELCHE

Se confeccionan toda clase de arcos para carruajes y arcos de montar. — Se visten carros de trabajo. — Especialidad en los de paseo. — Venta de artículos de Guarnicioneros, grasas para ejes de carros y para servirlos á los carruajes.

YA NO MUEREN LOS NIÑOS

de las enfermedades de la dentición si á tiempo usan el

DENTOFILO INFALIBLE

para el Babeo y Lombrices

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, (enfits,) diarrea, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

Se ha observado que los niños que más sufren en el periodo de la dentición son los de constitución raquítica y escrofulosa y todos los que han tenido una alimentación deficiente, ya por carecer la madre de abundante secreción láctea ó ya por la mala calidad de la misma.

Este medicamento no ocasiona mal alguno, pues debido á su composición, es inofensivo, benigno y recomendado como reconstituyente de los huesos en todas las enfermedades que los niños contraen en el periodo de la dentición.

PRECIO; 1'50 PESETAS

Laboratorio y Farmacia A. COQUILLAT

INSTITUTO SIFILIOGRÁFICO

Avenida del Doctor Gadea, núm. 18

ALICANTE

Enfermedades secretas y enfermedades de la piel.
Inyecciones intravenosas é intramusculares de Salvarsan (606) y Neosalvarsan: 914.— Diagnóstico exacto de la sífilis por la reacción de Wasserman.
Horas de Consulta, de 11 á 1 de la mañana y de 7 á 9 de la noche.